

L'ADORATION, LA LOUANGE ET LA CONSECRATION

Psaume 66 : 1 - 20

LEÇON 187 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Si j'avais conçu l'iniquité dans mon cœur, le Seigneur ne m'aurait pas exaucé" (Psaume 66 : 18).

I La Grandeur de la Puissance de Dieu

1. Les habitants de toute la terre sont exhortés à chanter des louanges à Dieu : Psaumes 66 : 1, 2 ; 100 : 1.
2. En fin de compte, Dieu assujettira ses ennemis par Sa puissance : Psaumes 66 : 3, 4 ; 65 : 6 ; 18 : 45 ; 46 : 9 ; Esaïe 45 : 22, 23.
3. La puissance de Dieu est universelle et éternelle : Psaume 66 : 5 - 7 ; Exode 14 : 21 ; Josué 3 : 14 - 16.

II Les Ardentes Epreuves Pour la Purification

1. Nous sommes exhortés à bénir et à louer Dieu qui a conservé la vie à notre âme, et qui n'a pas permis que notre pied chancelle : Psaumes 66 : 8, 9 ; 120 : 1.
2. Le Seigneur purifie Ses gens dans la fournaise de l'affliction : Psaumes 66 : 10 - 12 ; 17 : 3 ; Esaïe 48 : 10 ; Zacharie 13 : 9 ; 1 Pierre 1: 6, 7 ; 4 : 12, 13.

III L'Accomplissement des Vœux

1. David accomplit les vœux qu'il fit lorsqu'il se trouvait dans les difficultés : Psaumes 66 : 13 - 15 ; 116 : 14 ; Ecclésiaste 5 : 3.
2. Il dit ce que Dieu lui avait fait : Psaumes 66 : 16,17 ; 34 : 12.
3. Si nous avions conçu l'iniquité dans notre cœur, le Seigneur ne nous aurait pas exaucés : Psaume 66 : 18 – 20 ; Job 27 : 9 ; Proverbes 15 : 29 ; Esaïe 1 : 15 ; Jean 9 : 31 ; Jacques 4 : 3.

COMMENTAIRE

La Louange au Seigneur

Dans ce glorieux Psaume, David rappelait quelques-unes des grandes choses que le Seigneur avait faites pour les habitants du monde. L'âme de David fut exubérante, et il exhorta toutes les nations à chanter, à rendre gloire et honneur à Dieu, puis à pousser vers Lui des cris de joie.

Lorsqu'en réalité nous énumérons nos bénédicitions – une à une – nous aussi, nous seront tellement submergés par l'amour et la grâce de Dieu que nous voudrons crier fort : "Que tout ce qui respire loue l'Éternel".

C'est une véritable reconnaissance à Dieu dans l'âme qui amène à chanter une telle inspiration. Ce n'était pas avec une mélodie et une harmonie lugubres, que David exhortait les gens à chanter, mais au contraire, il leur dit : "Poussez vers Dieu des cris de joie". "Célébrez sa gloire par vos

louanges !" Il fit ensuite la déclaration prophétique et sublime de la venue du Règne Millénaire de Christ : "Toute la terre se prosterne devant toi et chante en ton honneur ; elle chante ton nom".

L'Invitation

Le Psalmiste David, qui, nous le constatons, était aussi un prophète, fut si transporté de joie par la grandeur des œuvres de Dieu qu'il semblait sortir pour envoyer une invitation à toute personne dans le monde : "Venez et contemplez les œuvres de Dieu!" C'est le vrai esprit de l'Evangile. L'appel de Dieu est destiné à "celui qui veut". Tout ce que nous devons faire, c'est de venir d'abord, et ensuite, "sentez et voyez combien l'Eternel est bon" (Psaume 34 : 9).

Ceci nous rappelle la femme samaritaine qui, au moment où elle trouva le Messie, courut dans la ville et dit à ses gens : "Venez voir ... ne serait-ce point le Christ ?" (Jean 4 : 29).

Ceci nous rappelle aussi l'incident qui se produisit lorsque Philippe trouva Nathanaël et lui parla de Jésus. Nathanaël ne pouvait pas croire que quelque chose de bon pût venir de Nazareth, mais Philippe dit : "Viens, et vois" (Jean 1 : 46). Voici, alors, l'invitation universelle de l'Evangile : "Venez et contemplez les œuvres de Dieu ! Il est redoutable quand il agit sur les fils de l'homme".

Les Œuvres Merveilleuses de Dieu

Le Psalmiste commença à énumérer quelques-unes des choses que le Seigneur avait faites. Il rappela les miracles qui avaient été opérés lorsque les Enfants d'Israël étaient conduits hors d'Egypte, et que la mer avait été asséchée, et que le peuple l'avait traversée à pied. Ceci fit déborder son âme de gratitude, et il s'exclama : "Peuple, bénissez notre Dieu, faites retentir sa louange !"

Si nous pouvons consacrer plus de temps à énumérer les bénédictions de Dieu envers nous, et à nous rappeler qu'il nous a fait sortir du péché et nous a délivrés de l'esclavage de l'ennemi, nos âmes seront davantage remplies de louange à l'égard de Dieu.

Un Peuple Eprouvé

Mais au milieu des exultations et des louanges à Dieu, le Psalmiste rappela qu'ils n'étaient pas toujours portés sur des ailes d'aigle pour surmonter toutes les difficultés et peines. Le Seigneur éprouve toujours Ses gens. Il a dit qu'ils doivent être des gens éprouvés. Dieu conduit les Enfants d'Israël à travers le désert afin de les humilier et de les éprouver, pour connaître la disposition de leur cœur. David dit dans ce Psaume : "Tu nous a amenés dans le filet, Tu as mis sur nos reins un pesant fardeau". Le Seigneur a des voies dont nous n'avons jamais rêvé pour nous éprouver et Il peut permettre qu'une "chose étrange" arrive à n'importe qui d'entre nous. Il permit aux ambassadeurs venus de Babylone d'aller vers Ezéchias, afin qu'il pût éprouver Ezéchias pour "connaître tout ce qui était dans son cœur" (2 Chroniques 32 : 31).

Le Seigneur nous éprouve pour nous permettre de savoir ce qu'il y a dans notre cœur. Il connaît notre situation. Il connaît nos faiblesses. Il connaît nos défaillances. Un écrivain a dit à juste titre : "Se connaître est une leçon qu'aucun homme ne peut apprendre que par l'Esprit de Dieu". Et quoique nos afflictions et nos épreuves puissent paraître parfois dures, et que nous nous sentions comme si nous ne pouvions pas supporter la moindre partie, Paul les considère comme nos "légères" afflictions, et nous dit qu'elles produisent pour nous, au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire.

Israël était péniblement soumis aux coups de fouets des chefs de corvée d'Egypte avant qu'il ne traversât la Mer Rouge à sec. Il passa à travers la fournaise de l'affliction et fut éprouvé comme l'argent, avant qu'il n'eût la délivrance de Dieu. Le Seigneur nous permet de souffrir jusqu'à ce que nous passions entièrement à travers le feu épurateur. Il sait ce qui est meilleur pour nous, et nous croyons et savons que nous profitons de chaque épreuve que nous traversons.

Lorsque le Seigneur vit que c'était assez, Il conduisit Israël en un endroit riche – la Terre de Canaan. Et lorsqu'Il voit que nos épreuves et notre épuration sont suffisantes, Il nous conduit en un endroit où abonde la bénédiction spirituelle.

L'Accomplissement de nos Vœux

Lorsque les vrais enfants de Dieu ont traversé la fournaise de l'affliction, et que le Seigneur les en a fait sortir, ils se sentent humbles, reconnaissants; et, comme David, ils désirent aller dans maison de Dieu pour accomplir les vœux que leurs lèvres avaient prononcés lorsqu'ils étaient en difficulté. Ils se rendent compte que c'est le Seigneur qui les a fait sortir de leurs afflictions et, avec un cœur plein de reconnaissance, ils rendent gloire à Son nom et ils le louent avec enthousiasme dans l'assemblée des justes.

Mais beaucoup oublient vite leurs vœux, et tout ce que Dieu leur a fait. Ils crient fort au secours quand ils sont dans la détresse, mais après que le Seigneur les a délivrés ils l'oublient vite et croient qu'ils peuvent se suffire. La Parole de Dieu dit : "Lorsque tu as fait un vœu à Dieu, ne tarde pas à l'accomplir" (Ecclésiaste 5 : 3). Nous subirons de graves conséquences si nous négligeons de faire cela. Dieu demande que nous accomplissons ce que nous Lui avons promis quand nous étions dans l'affliction.

Quand ils vinrent louer Dieu et accomplir leurs vœux, les Israélites devaient apporter aussi leurs sacrifices – le meilleur de leur troupeau, avec "la graisse des bœufs". Nous rappelons-nous toujours de faire cela? "Dieu aime celui qui donne avec joie"; et "Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir".

Quand un ami a fait quelque chose de très spécial pour nous, c'est naturel pour nous de vouloir le récompenser d'une façon ou d'une autre. Quand le Seigneur nous fait beaucoup de choses, c'est un acte spontané de notre part de vouloir Lui donner quelque chose en retour. Nous ne pouvons jamais Lui payer en retour ce qu'Il nous a fait, car cela est impossible. Mais une offrande d'amour semble être appropriée. Elle peut être constituée de plusieurs choses. Dieu désire notre service volontaire, notre dévotion, notre témoignage, nos moyens et tout ce dont Il nous a bénis. Il veut notre tout!

Un Témoignage

Quand David considérait toutes les merveilleuses choses que le Seigneur avait faites pour Israël, il appela les gens : "Venez et contemplez". Mais après être allé à la maison de Dieu pour accomplir ses vœux et offrir ses sacrifices, il cria aux gens : "Venez, écoutez". Il voulait leur déclarer ce que le Seigneur avait fait pour son âme. Quel témoignage ! Il voulait réellement le faire ! C'était sans nul doute le même témoignage qu'il fit quand il dit : "Mon âme, bénis l'Eternel ! Que tout ce qui est en moi bénisse son saint nom ! Mon âme, bénis l'Eternel, et n'oublie aucun de ses bienfaits ! C'est lui qui pardonne toutes tes iniquités, qui guérit toutes tes maladies ; c'est lui qui délivre ta vie de la fosse, qui te couronne de bonté et de miséricorde ; c'est lui qui rassasie de biens ta vieillesse, qui te fait rajeunir comme l'aigle" (Psaume 103 : 1 - 5). Il avait accompli ses vœux. Il avait apporté à Dieu son sacrifice. Il était venu dans la maison de Dieu avec des louanges. Et à cause de cela,

Dieu le bénit.

La Barrière d'Iniquité

Après la lecture d'un tel témoignage, nous voyons aisément que David était lucide et pur dans son âme. Il savait que le Seigneur avait entendu sa prière. Il savait aussi ce qui était nécessaire pour s'assurer que Dieu entendait sa prière. Il dit : "Si j'avais conçu l'iniquité dans mon cœur, le Seigneur ne m'aurait pas exaucé. Mais Dieu m'a exaucé". Ceci était aussi un témoignage de plus, quant à la justice de David. Il n'y avait point d'iniquité dans son cœur. Il était intègre devant Dieu.

Le péché sépare de Dieu. Si nous entretenons le péché nous ne pouvons pas être purs devant Dieu. Avant qu'une âme ne puisse être justifiée devant Dieu, elle doit abandonner le péché. Elle doit s'en détourner de tout son cœur et dire à Dieu qu'elle en a fini. Lorsqu'elle fait cela, ses prières montent au Ciel, et Dieu regarde en bas et pardonne ses péchés. L'Esprit appliquera le Sang pour laver la culpabilité du péché et elle se présente lucide et pure devant Dieu. C'est alors qu'elle aussi peut chanter haut les louanges de Dieu et dire, avec David : "Béni soit Dieu, qui n'a pas rejeté ma prière, et qui ne m'a pas retiré sa bonté !".

Ce psaume est en réalité une magnifique hymne d'action de grâce, et son thème est une exhortation à chanter, à se réjouir et à bénir Dieu. C'est le chant de tout vrai chrétien, de chaque membre de la famille de la foi et de chaque membre du vrai corps des croyants.

QUESTIONS

1. Quel est le thème de ce Psaume?
2. A qui David demanda-t-il de le chanter?
3. Pourquoi David alla-t-il dans la maison de Dieu?
4. Que fit-il là ?
5. Pourquoi le Seigneur éprouve-t-il Son peuple?
6. Quand est-ce que le Seigneur n'écouterait pas nos prières?